

# EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

## PRECIOS DE SUSCRICION

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

## ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

## CRÓNICA GENERAL.

El jueves próximo pasado, por la tarde, tuvimos ocasion de observar en las inmediaciones del pueblo de Valdecebro un fenómeno físico sumamente raro.

Habíanse formado en la parte S. O. del horizonte algunas nubes, que impelidas por el viento reinante, vinieron en breve á cernerse sobre nosotros. Eran estas de las llamadas en meteorología *nimbus*, es decir, de las que se presentan de color oscuro y traen consigo la lluvia.

El viento era caliginoso y bastante intenso; algunos relámpagos, acompañados de truenos lejanos, iluminaban de vez en cuando el espacio, que se habia oscurecido á consecuencia de las nubes que cubrian el cielo y de haber llegado el sol al ocaso. De pronto, cuando todos estábamos aguardando á que de un momento á otro la tempestad se resolviera en lluvia, se rasgó la nube tormentosa, dejando atravesar por entre ella un cono de luz vivísima procedente de otra nube blanca (cúmulus) situada á mayor altura, cuya luz nos envolvió duramente unos minutos, proyectando nuestra sombra en el suelo casi con igual intensidad que si estuviéramos en el centro del día. La sorpresa que en un principio experimentamos fué grande y muchos los temores de que cayera sobre nosotros una fuerte granizada, pero afortunadamente nada de esto sucedió. Al poco rato aquella misma claridad se divisaba á lo lejos, iluminando uno de los picos de la sierra de la Baronia.

El fenómeno observado se explica sencillamente teniendo en cuenta que fué causado por la luz solar reflejada con grandísima intensidad por la nube mas alta.

Del fondo de calamidades se han destinado 2.000 pesetas á Calatayud, y 1.000 á Moros.

Sabido es que las mujeres de la antigüedad no conocieron el *corsé*; únicamente sostenian su pecho con un camisolín muy corto, ó un cinturón muy ancho. Este uso desapareció en la edad media.

En el siglo XIII inventó la moda los *corpiños* apretados y ajustados al talie, y en el reinado de Enrique II de Francia, la reina Catalina de Médicis importó de Italia los *cuerpos de ballena*, cuya combinacion con los corpiños ajustados de la época anterior produjo, á fines del siglo pasado, el actual *corsé*.

Ayer se celebraron en esta capital, exequias por el eterno descanso del alma de S. M. la reina D. Maria Cristina. Asistieron á ellas las autoridades acompañadas de los funcionarios que sirven bajo sus inmediatas órdenes y algunos particulares.

En el consejo de Redenciones y enganches se trabaja con extraordinaria actividad dia y noche para despachar y pagar las reclamaciones de los que deben optar al premio y de los muchos licenciados de Cuba á quienes se les satisface inmediatamente cuanto les resulta acreditado.

Se nos ruega lo hagamos constar así, porque respecto á estos últimos se ha notado que algunos se dejan sorprender, no solo de los timadores de oficio, sino tambien de otros que con menos esperiencia y aun mas reprobada astucia les hacen creer que no van á ser satisfechos puntualmente.

Aquel centro por su parte ha adoptado todo género de disposiciones dentro y fuera de la corte para librarles de tan perjudiciales abusos.

—Dice *El Mataronés* que en aquella ciudad durante la última semana se han vendido los huevos á ocho cuartos el par, precio extraordinario que de mucho tiempo no habian alcanzado.

Escriben de Sagunto, que es tanta la escasez de agua que allí se experimenta, que hasta se teme llegue á faltar, no solo para los mas imprescindibles usos domésticos, sino hasta para satisfacer la necesidad mas imperiosa de la vida. Añádese que vá á ser muy escasa la cosecha del vino, la única esperanza de los labradores en medio de la terrible sequía que vienen sufriendo los campos.

El ministro de Hacienda de Italia

ha dispuesto que en todas las aduanas se impida la introduccion en el reino de toda especie de hojas, flores ó frutos.

Parece que esta medida se ha tomado á consecuencia de haberse descubierto en los paises atacados por la filoxera, la existencia de otra especie de filoxera alada que deposita sus gérmenes sobre las hojas, las flores y las ramas de cualquier clase de planta.

En Fez y Mequinez el cólera sigue haciendo estragos.

Bien es menester que el gobierno adopte enérgicas medidas que pongan á nuestro pais al abrigo de la epidemia, porque una temporada de cólera es la única plaga que nos falta.

En Nunemberg se ha inventado un porta-moneda-revolver; una lijera presion en un resorte que tiene, basta para que aparezca un revolver de cinco tiros. Los ladrones que no lo sepan, al pedir la bolsa, pueden encontrarse con que el que la saca los envia al otro mundo. Ahora si que la bolsa, en vez de ser la vida, puede ser la muerte de los que la quieren sin la voluntad de su dueño.

Escriben de Ávila que la caja de ahorros y Monte de Piedad establecidos recientemente en aquella ciudad, produce los mas lisonjeros resultados y que siendo el número de imponentes considerable está asegurado el porvenir de aquel establecimiento que tantas dificultades presentaba al tiempo de su instalacion.

Con el titulo de «Guia práctica para combatir y atajar la Phyloxera vastatrix» acaba de publicarse en Zaragoza un interesante folleto, en el que su autor, el Sr. D. José Bragat, ingeniero jefe de Montes de aquella provincia, expone con toda claridad y al alcance de todas las personas, las formas, desarrollo y medios de combatir el devastador insecto. La competencia del Sr. Bragat, que ha dedicado largas horas de estudio á tan importante asunto, y que últimamente ha sido nom-

brado por la Junta de agricultura, industria y comercio de Zaragoza para pasar á Málaga y asistir á los importantes trabajos que allí han tenido lugar, nos escusan de todo elogio.

Al ínfimo precio de 2 rs. se halla de venta en las principales librerías de Zaragoza.

El ferro-cárril de Mora de Ebro á Valls, cuya concesion se ha solicitado cruzará el priorato, y así sus estimables vinos podrán ir fácilmente á Barcelona ya que, como quiso el Sr. Sedó y á ello se opusieron ciertos Diputados, no pasen por aquí en direccion á Madrid.

En el estado demostrativo de los cupos que pagan en el presente año económico todos los pueblos de la provincia, por el impuesto de consumos, cereales y sal, en definitiva, le corresponden á Teruel 8606 pesetas 25 céntimos.

Están vacantes la titular de Medicina-Cirujía de Mosqueruela; la de Medicina-Cirujía, Farmacia y Veterinaria de Alacon; la de Veterinaria de Mulesa y las de Medicina-Cirujía y Farmacia de Albentosa.

La Diputación provincial de las Baleares ha adquirido un tren de perforación para pozos artesianos, con objeto de hacer ensayos en el alumbramiento de aguas de que tan necesitados se hallan los habitantes de aquellas islas. Dicho tren se pondrá á disposición de los ayuntamientos que por su cuenta deseen hacer dichos ensayos y despues con el propio objeto á la de los particulares. Digno de todo aplauso es el proceder de aquella Diputación que deseáramos imitara la nuestra.

En los Estados-Unidos se ha presentado un nuevo insecto devastador, que causa actualmente terribles estragos en Nueva-Inglaterra, Nueva-Jersey y Nueva-York. Destruye los tejidos de lana con una rapidez inconcebible; corrompe las viandas en conserva, y no le hacen mella ni el alcanfor ni los polvos y olores mas nauseabundos.

Este insecto es conocido por el nombre de *Carpet beetle*, *Anthrenus sirophularic* y *tiña de búfalo*.

En Barcelona se mantienen firmes los precios de granos. El trigo canchal está en el mercado de 19 á 20 pesetas, de 17,50 el extranjero, y de 9 á 10 la cebada por cuartera de 70 litros.

El aceite, á pesar de tener poca salida y de lo elevado de su precio, sostiene firme el de 25,50 á 27 duros por carga de 115 kilogramos.

Los aguardientes siguen en la mayor quietud los de industria extranjera; pero solicitados en alza y muy escasos los de vino del país, que han llegado á pagarse de 98 á 99 duros en esta plaza y en la de Tarragona, quedando hoy sostenido este mismo precio por su gran escasez.

Los célebres ingenieros y fabricantes ingleses, señores Grant y Sutchfi, dedicados á la construcción de aparatos para perforar pozos artesianos, han solicitado hace pocos días privilegio de invención para España y Ultramar por su sistema de perforar, colocar y usar los pozos tubulares, que han merecido el nombre de instantáneos, y cuya baratura es tal, que están haciendo competencia á las aguas de los acueductos en Lóndres, Nueva-York y otras grandes ciudades.

En casi todas las casas que están instalando dichos pozos, que á la rapidez y economía con que se hacen, reúnen la ventaja de ocupar poco espacio, y llegan á producir, como el colocado en la gigantesca fábrica de cerveza de Alisop y compañía de Lóndres hasta 700.000 cuartillos de agua diarios.

Muchas pequeñas poblaciones que carecen de agua, están estableciendo estos pozos, y con igual rapidez se están usando para el riego de tierras de labor. Dentro de pocos días se pedirá permiso al ayuntamiento de Madrid para perforar uno de estos pozos en el Retiro y en presencia de las comisiones que nombren el señor ministro de Fomento y las corporaciones científicas, á quienes harán esta súplica los inventores.

Por nuestra parte, esperamos conocer tan utilísimos experimentos, y daremos cuenta á nuestros lectores del resultado que se obtenga, que siendo ya una cosa conocida y en uso, será tan satisfactorio como en todas partes. Creemos que este país, tan faltado de agua para todos los usos, está de enhorabuena, si, como es de esperar, los resultados son satisfactorios.

En la Sierra de Mora ha ocurrido un incendio, que segun tenemos entendido, ha consumido todos los árboles existentes en una extensión de dos hectáreas. Gracias al celo y actividad de la Guardia civil, Comisión de Ayuntamiento que inmediatamente se trasladó al sitio del siniestro y á los empleados de montes, pudo extinguirse el fuego á las pocas horas de haberse presentado.

Se han recibido en la Administración económica de esta provincia, Títulos del Empréstito en cantidad de 49.120 pesetas.

Un hábil viticultor inglés dice que los más hermosos racimos de vides cultivadas en tiestos este último año, los ha visto en los invernaderos de Sion House.

Los tiestos estaban enterrados en una espesa cama de estiércol, que producía un ligero calor, y recubierta su superficie con estiércol largo.

Se encorvan ligeramente hácia el suelo todos los sarmientos que se producen en la base de las raíces aéreas, de manera que puedan ser recibidos en grandes tubos de los de drenaje, llenos de tierra y dispuestos verticalmente sobre la cama. Al poco tiempo descienden las raíces al través de los tubos hasta el suelo de la cama por debajo, y las vides adquieren allí

una fuerza de vegetación que no puede conseguirse en las condiciones ordinarias; de modo que no dejando en éstas sino un racimo, en las cultivadas por este procedimiento se logran dos.

Las mas avanzadas han sufrido ya la poda, y sus sarmientos son excelentes para plantaciones de vides en tiestos.

Dice la *Gaceta de Italia* que desde hace algunos días en Ortagli, pequeña aldea de las inmediaciones de Quarrata, en la provincia de Arezzo, se observa que el terreno se va hundiendo lentamente.

Actualmente se encuentra ya á cuatro ó cinco metros por debajo de su primitivo nivel. A consecuencia de este fenómeno raro, que nadie hasta ahora ha podido explicar, las casas de la aldea han perdido su aplomo, y cada vez se van inclinando mas hasta el punto de amenazar ruina.

Las autoridades han dispuesto que se desocupe la aldea, y los habitantes han tenido que improvisar en el campo numerosas cabañas donde se han refugiado todas las familias.

Pero lo mas sorprendente es que á 200 metros de distancia de la aldea el terreno en vez de hundirse se levanta de una manera visible.

A consecuencia de estos movimientos es fácil que desaparezca el canal de la Chiana.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Muy señor mio: La recolección de cereales tiene ocupados ahora á los labradores de esta comarca, empleándose en la última operación para llevar sus granos á las troges. Como la pertinaz sequía que nos affige no dejó, á su tiempo, que amacollasen las plantas, de aquí el que las esperanzas de los que se dedican al honroso trabajo del campo, hayan quedado defraudadas, pues si bien al principiar la primavera se hallaban los sembrados con las matas suficientes para haber dado una cosecha en lleno; como desde aquella fecha, la lluvia no ha regado estos campos, y la vega, por haber disminuido mucho el caudal ordinario de las aguas del rio, no se le ha podido dar los riegos necesarios; de aquí el que, ni en uno ni otro terreno, hayan podido fructificar mas que los tallos principales, y estos á espensas del *hijuelo*: por tanto, la cosecha de cereales en este contorno puede decirse, sin temor de error, que no ha sido mas que mediana.

La misma suerte, y por la misma razón, va á sufrir la del cáñamo y patata. Aquellos ya se empiezan á arrancar, y su desarrollo no ha sido cual esperaban los labradores, pues además de haberles faltado algún riego, les ha faltado el principal, que es el de las aguas pluviales. Si estas nos favoreciesen hasta fin de mes, la de la patata sería excelente, puesto que los patatares se hallan en un estado de frondosidad tal, que prometen abundancia de tubérculos. Dios quiera que así suceda, por que estos suplen en gran parte la falta de trigo; aun cuando no haya escasez

de granos, el jornalero no puede comprar el que necesita, por ser el precio mas que regular; y por lo tanto se tiene que suplir con la patata. Si ahora los cereales llevan ese precio ¿qué será en el invierno y primavera próxima? La mar (de miseria:) triste perspectiva, pero cierta si por quien puede no se dá trabajo al jornalero. Pronto se presentará ocasion en que podamos pedir para el pobre la apertura de caminos vecinales, no la despreciemos y aperecibámonos todos antes que se presente en nuestra provincia ese horroroso mónstruo conocido con el nombre de *hambre*: esta fiera lleva siempre delante otra alimaña conocida por el *Pancaró* (ó sea el pan caro) la cual tiene la propiedad de que si no puede inciar el diente, aquella no se ensaña.

Búsqese el medio por el cual el jornalero pueda ir haciendo frente al *Pancaró* y no hay que tener miedo á la otra fiera: si no se hace así, no sería extraño que sin salir de España viéramos la India.

No terminaré esta carta sin participar á V. un caso del que habrá pocos ejemplos. Hará como unos quince dias falleció en esta villa un vecino de la misma á los sesenta y dos años de edad: á los cuarenta cayó enfermo con una parálisis y con ella ha permanecido en cama veintidos años en posicion supina y tan estenuado, que mas bien que un cuerpo humano, parecia un esqueleto cubierto con la epidermis; sin duda por esta causa se puso tan delicado su cuerpo, que no podia sufrir el menor contacto de la ropa: en su vista, hubo de ponerse un aparato en el lecho para evitarle aquel sufrimiento. Adquirieron tal regidez sus nervios, que si se le quitaban las almohadas, su cabeza quedaba cual si las hubiera tenido debajo; lo mismo sucedia con las extremidades inferiores y las superiores, aunque estas tenian algun movimiento. Comia con el mejor apetito, hacia bien la digestion y tenia sus facultades intelectuales tan espeditas, cual las pudo tener á los veinticinco años. Parece increíble haya podido resistir sin abrigarse veintidos rigurosos inviernos, pues como ya he dicho no le podia tocar la ropa al cuerpo; sin embargo no hay cosa mas cierta. Con dos poderosos medios contaba para hacer frente á tanta desgracia unida á la carencia absoluta de medios de subsistencia: estos eran su resignacion y conformidad y la caridad de sus vecinos: ni una ni otra le faltó hasta que exhaló el último alimento para volar á la mansion de los mártires, pues como tal debe ocupar un puesto entre ellos.

Aun cuando le sea á V. molesto no puedo resistir al deseo de presentarle el reverso de la medalla anterior.

En Villalba alta existe un tal Pedro Aparicio natural de Galve y de 87 años de edad: este mozalvete hizo la guerra de la Independencia á las órdenes del General Villacampa y es un gusto oírle contar los episodios de aquella gloriosa lucha: hoy se dedica á custodiar ganado, y con su cayado y un pan seco en el morral, se encuentra tan ágil y robusto, que quizá no ten-

dria inconveniente en empuñar el fusil para matar franceses como en sus verdes años.

Dispéñeme tanta molestia mientras se repite de V. con toda consideracion afectisimo S. S. Q. S. M. B.,

J. E.

Alfambra 25 de Agosto de 1878.

## VARIETADES.

### LA Balsa de Mallorca.

Traducción libre de la poesia que lleva el mismo título, en el magnífico poema escrito en catalan «La Atlántida» del laudado poeta D. Jacinto Verdeguer.

Montgó; que imponente levanta su cresta,  
rozando las nubes y hollando la mar,  
mirando del cósmos la atmósfera escueta,  
azul y sin par;

protege en sus faldas, la tímida fuente,  
que exhala frescura, que esparce rumor;  
y en ella una virgen, se mira doliente,  
sonrie de amor;

su cántaro lleva, del mar á la orilla,  
del agua mas dulce, que pueda surgir;  
resbala la virgen; se quiebra la arcilla,  
y piensa morir:

Copiosos raudales de perlas, cascadas  
de llanto purismo, la virgen vertió,  
y dulces las aguas, del mar azuladas,  
amargas tornó.

¡Que perlas y lágrimas, cristales, cadencias,  
y notas, suspiros, componen la mar,  
rumores, reflejos, murmullos y esencias  
y aroma de azhar!

La mar de aquel llanto, de enojo entristece,  
de virgen tan bella, de tanto dolor,  
y muge doliente, su lomo retuerce  
con ira y furor:

y á mayo le pide verdor y frescura,  
y flores y aromas, exige de abril,  
y forma á Valencia, de Eden fiel hechura,  
hermoso pensil:

madréporas y algas, le dá por alfombras,  
dó Venus habita, alcanzar de amor,  
ciñendo á su frente, doseles de sombras,  
prendidos de flor.

Sus antros festona, de rosas y esencias,  
turgentes palacios de limpio cristal,  
y otorga á sus ondas, espumas, turgencias,  
y voz de metal.

Y diz que del jarro, de arcilla quebrado,  
surgieron cinco islas, del sol al albor,  
¡Y el mar, estruendoso... áltivo... irritado  
con ciego furor,

reclama las islas, que lame y perfuma,  
reclama las islas, que él supo crear,  
mas... ¡ay!.. su coraje, se estrella... en espumas,  
se estrella la mar!..

José Maria Catalán.

### A Z.

Si en tus mágicos ojos fulgura  
Como perla del alba la flor,  
Dulce prenda de amarga tristura.  
Una lágrima pura de amor.

No la enjugues; que el alma afanosa  
De una lágrima pura al brillar,  
Vé la luz de una dicha preciosa  
Tu purísimo pecho inundar.

¡Ah! No apagues, no apagues bien mío,  
De esa lágrima pura el fulgor,  
¡Qué sería la flor sin rocío!  
¡Qué sería sin llanto el amor!

Salvador Lopez Guizjarro.

## ÚLTIMA HORA.

Hoy habrá salido S. M. á Riofrio, donde permanecerá de 15 á 20 dias;

acompañándole únicamente el ministro de Marina.

El jueves por la mañana recibió el Real Consejo de Sanidad una comunicacion del Gobierno, sobre consulta acerca de las medidas que deban adoptarse, para que no se propague el cólera á nuestro territorio, y por la tarde ya la devolvió despachada.

Han dimitido cuatro concejales del ayuntamiento de Valencia, y sido concedida una licencia de cuatro meses al alcalde.

El Sr. Useras, que se proponía luchar en las próximas elecciones, por el distrito de la Inclusa ha retirado su candidatura en vista del retraimiento acordado por su partido.

A 15 grados respecto de la ordinaria se ha elevado la temperatura en Aragon, Valencia y Andalucía segun noticias telegáficas recibidas por el ministerio de la Gobernacion.

No ha muerto todavia, aunque está gravemente herido, David Lazaretti; sus discipulos se preparan, en medio de ceremonias adecuadas al caso, á anunciar la resurreccion del profeta.

El Sr. Castelar asistirá á las honras fúnebres, que el 3 del corriente han de celebrarse en honor del Señor Thiers en la Iglesia metropolitana de Paris.

A un cesante de Fomento, y á una monja profesa del convento de Santa Isabel de Granada, se llama por el juzgado del Centro, (Madrid) para que den sus descargos por detencion ilegal de una señora anciana, que de resultas de ello permaneció en el manicomio de Leganés seis meses.

### Telégramas de la Correspondencia.

Ragusa. 29.—Los insurrectos tuvieron un consejo cerca de Trebigne. La mayoría decidió seguir combatiendo.

Londres 29.—El Times de esta tarde publica un telégrama de Constantinopla anunciando que el general Totleben pidió al gobierno turco que mandase tropas regulares para ocupar la frontera de Rhodope con el objeto de impedir un conflicto con las avanzadas de los rusos. Se cree que haya estallado ya.

Viena 29.—Segun telégramas de Italia llegados á Paris, se ha proclamado la insurreccion en Novibazar.

Se dice que en el combate del 26 de agosto, los austriacos han perdido dos cañones y 2500 hombres.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud.

DU BARRY, de Londres, la REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresión, congestión, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Plukow la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1852.—La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los brónquios, la tos y la conuncion.

DOCTOR ROD WURZER

Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRY y Compañia (Limited), calle de Valverde, núm 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. de la Consolacion y S. Vicente mr.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

Table with 2 columns: Item description and Price (Pts.). Includes items like Aceite, arroz, Jabon de Allalate, Aguardiente usual, etc.

Teruel 31 de Agosto de 1878.—Mariano Narbon.

Precios del Almudi.

Table with 2 columns: Grain type and Price (rs.). Includes Trigo, Id. Chamorro, Id. Candeal, etc.

Id. Centeno, á. . . . . 22,50 »
Cebada, á. . . . . 18, »
Teruel 31 de Agosto de 1878.—Carlos Jordan.

Quéjense muchas personas de experimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en bronquios, como si tuviera la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impidiera respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómoda tos y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiracion. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitrán que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de Alquitrán de Guyot para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las cápsulas de Alquitrán.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Leemos en el Figaro de Paris:

Desde hace algun tiempo, hemos creido de nuestro deber llamar la atencion de los enfermos sobre las notables propiedades de las Cápsulas de Alquitrán de Guyot, en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis ú otras afecciones bronquiales y pulmonares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van á las farmacias á buscar el citado producto no tienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Alquitrán. Cuando los pacientes se dirigen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, alli sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse espuestos á lamentables confusiones.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama Cápsulas de Alquitrán de Guyot. Además, para evitar todo error; bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

SECCION DE ANUNCIOS.

Un profesor de idiomas se ofrece

en su casa habitacion calle de San Andres núm. 8, de cuatro de la tarde á 8 de la noche, para dar lecciones de frances, de ingles y de italiano.

3-2

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER. Desde 459 reales al contado. Plazos sin pagar entrada. Sucursales en todo el mundo. 18, Salvador, 18. Desde 500 reales á plazos. Desde 10 rs. semanales. Garantías de seguridad y buen resultado. 18, Salvador, 18.

La Compañia fabril Singer ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, de coser 20.495 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros en llenar el mundo de sucursales.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR.

Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército. El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30-19

COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.

Zaragoza.—Joime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantia.

Un magnífico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primear Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párvulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio; Preparación para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas, Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agricolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita. 19-19

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.